
姻通讯员 郑 青 报道

本报讯 日前袁鄂城钢铁举行党支部
书记履职达标测试遥 80 余名基层党支部
书记分三场参加了测试遥 此次测试既是
鄂钢提升党支部书记业务能力和综合

素养的重要举措袁也是中国宝武党支部
书记工作实务竞赛选拔赛的一个重要

环节遥
本次党支部书记履职达标测试分为

机考应知理论知识和实务操作应会主观

题遥 对于成绩不及格的袁允许参加两次补
考袁第一次补考不及格的袁将从严予以经
济考核曰对于第二次仍不及格的袁建议单
位对其岗位进行调整遥

为推动党支部书记履职能力的提升袁

鄂钢党群工作部于 6 月下旬编制了 230
多道履职达标测试试题以及多套模拟试

卷袁 并明确了相关制度和参考书目遥 7月
份袁各二级单位组织基层党支部书记进行
了专项学习遥在不断强化理论知识和实务
操作技能学习的基础上袁以模拟测试和上
机操作等形式查学尧督学尧验学袁最后进入
集中测试遥

鄂城钢铁举行党支部书记履职达标测试

综合短波
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姻特约记者 文 文

十年来袁斯凯孚(上海)工业服务公司
承接宝钢股份大轴承渊LSB冤再造业务 991
项袁再造轴承 20128 颗袁节约新品轴承购
买成本约 15821万元袁为老设备重新焕发
青春袁降低设备投入成本袁减少能源消耗
作出了贡献遥公司也发展成为具有轴承再
制造核心竞争力的企业遥

延长生命周期 让老设备重焕青春

斯凯孚(上海)工业服务公司是上海宝
钢工业技术服务有限公司与斯凯孚 渊中
国冤的合资公司遥在整个轴承生命周期中袁
进行修复尧保养尧再制造袁每次仅用约三分
之一的价格投入袁便可变废为宝袁节省开
支袁降低能耗遥宝钢股份在 2007年开始实
施轴承再制造业务袁并委托斯凯孚(上海)
工业服务公司实施轴承再造工程遥

硅钢森基米尔轧机背衬轴承价格昂

贵袁且使用量大遥2009年起袁宝钢股份设备
部尧硅钢部联合委托斯凯孚(上海)工业服

务公司承担背衬轴承再造项目遥当时首批
120颗轴承中袁再造完成 108颗袁再造率达
到 90%遥 到目前袁 已总计再造背衬轴承
1778颗袁节约新品采购费用 4450万元遥

2015年袁 宝钢股份 2030冷轧酸轧机
组一度发生异常袁 轧机辊颈轴承严重受
损遥 新品进口轴承交货期无法满足要求袁
设备部紧急下达了受损轴承再造工作遥斯
凯孚(上海)工业服务公司在时间紧任务重
的情况下袁 发挥技术能力和专业优势袁与
现场有关人员共同努力袁成功进行轴承再
造袁快速并高质量地满足了现场需要,为生
产的顺行保驾护航遥

斯凯孚(上海)工业服务公司还积极
探索开发新的业务遥Conro连铸辊是斯凯
孚发明的以密封轴承为中心环节袁 可免
润滑尧长时期在线使用的连铸辊遥 制造与
再制造对设备精度要求及操作流程要求

十分严格遥 在轴承再造的基础上袁斯凯孚
(上海) 工业服务公司依托斯凯孚的技术
与服务能力袁结合多年积累的经验袁经过
努力袁自 2015 年起具备了 Conro辊制造

及再制造能力袁 先后为宝钢股份提供 8
套新品尧2套再制造品遥 Conro辊优异的
使用性能在宝钢股份 4号连铸机上得到
了验证遥

推广再造技术 创造更大价值

叶中国制造 2025曳 纲要提出了清晰的
目标袁大力发展再制造产业袁实施高端再
制造袁智能再制造袁促进再制造产业可持
续发展遥 可以预见袁再制造产业作为循环
经济尧节能减排尧降低成本的新兴产业会
蓬勃发展袁应用前景十分广阔遥

今年 1月袁在中国宝武与斯凯孚集团
战略回顾会上袁中国宝武党委书记尧董事
长陈德荣殷切希望院斯凯孚(上海)工业服
务公司在中国宝武内深化开展轴承再造

项目袁 复制宝钢股份轴承再制造的经验袁
为公司降本增效作出更大贡献遥

在国家促进再制造产业发展的形势

下袁 在中国宝武深化开展轴承再造项目
的要求下袁经过 10年积累的轴承再造技
术也有燎原之势遥 宝钢股份设备部已经

在野四大基地冶设备联席会议介绍轴承再
造实践袁 推广宝钢股份的相关经验遥 目
前袁湛江钢铁尧梅山钢铁轴承再造业务已
蓬勃开展遥 为让集团内更多的企业获益袁
欧冶云商采购部开辟了轴承再造专栏袁
随时发布尧推介轴承再造技术袁轴承再造
成果袁使用户直接与生产商对接袁减少中
间环节袁提高效率袁最终形成用户尧欧冶
云商尧斯凯孚(上海)工业服务公司三方多
赢的格局遥

今后袁斯凯孚(上海)工业服务公司重
点将在宝钢股份青山基地尧 韶关钢铁以
及中国宝武内其它相关企业推广轴承再

造技术遥 在宝钢股份宝山基地尧 湛江钢
铁尧 梅山钢铁等已经开展轴承修复的基
础上袁还将开展智慧轴承项目袁利用斯凯
孚轴承监控技术优势和平台作用袁 实施
旋转设备的状态监控袁 赋予轴承再制造
新的业务内涵遥 相信不久的将来袁全方位
智能化轴承再造业务能为集团公司在节

能减排尧降低成本尧设备智能管理等方面
开拓出新的局面遥

十年 再造 让万千老设备重焕青春
要要要斯凯孚(上海)工业服务公司实施轴承再制造的实践

本报讯 连日来袁 武钢资源集团乌
龙泉矿业公司 野送清凉服务小分队冶奔
赴采矿分公司尧选矿分公司尧活性分公
司尧机动分公司等生产尧检修一线袁慰问
坚守岗位的职工袁将矿泉水尧盐汽水等
清凉饮品送到职工手中袁也把清凉送到
了职工心中遥 渊王开平冤

武钢资源乌龙泉矿业
服务小分队送清凉

日前袁宝钢股份指挥中心停车场周边道路改造项目的沥青铺设工作已进入收尾阶段遥 虽是早上七点袁一百多摄氏度的沥青砂
早已把周围烤得像蒸笼遥 上海源康物业市政工程部员工经受着酷晒高温野烤冶验袁用一滴滴汗水为我们的顺利出行做好保障遥

记者 施 琮 摄影报道

姻通讯员 黎 杏 报道

本报讯 近日袁 从湖北省武汉市公
安局青山区分局传来消息袁 武钢资源集
团鄂州球团有限公司外派员工尧 青山区
分局刑警大队视频侦察中队协警程建军

因抓捕犯罪嫌疑人表现突出袁 被青山区
分局授予三等荣誉奖章遥

2015年 11月袁 武汉市公安局青山
区分局面向武钢招收一批高素质辅警袁
矿山片共有 80多人报名参考遥 经过笔
试尧上机尧体能三轮考核袁有 30余人被录
取遥 其中袁精通电脑尧体能突出的鄂州球
团职工程建军被分派到刑警大队视频侦

察中队担任协警遥上岗后袁程建军因为工
作认真负责尧吃苦耐劳尧电脑技能娴熟尧
个人素质突出深受领导尧同事好评遥

今年 5月 29日袁 武汉市发生一起抢

夺尧抢劫案件袁性质恶劣袁被武汉市公安局
列为重点督办案件遥 收到案情通报袁程建
军和同事们一起开始了视频侦察遥 根据
以往经验袁 程建军在犯罪嫌疑人可能的
逃跑路线和藏匿地点开展地毯式搜寻遥

6月 2日袁 程建军终于发现视频中
出现疑似犯罪嫌疑人身影遥 通过视频追
踪袁他判断犯罪嫌疑人可能进入一小区遥
于是袁他立即向领导报告袁并和刑警大队
视频侦察中队副队长一起到该小区调取

现场监控视频遥一进小区袁程建军就依照
职业习惯进行详细勘察袁 果然发现了犯
罪嫌疑人身影遥于是袁程建军和副队长两
人立即进行跟踪尧追查袁并向分局请求支
援遥还未等来支援袁反侦察能力极强的犯
罪嫌疑人就发现了他们袁狂奔逃跑遥程建
军和副队长不惧危险尧果断出击袁最终联
手将犯罪嫌疑人制伏遥

武钢资源外派员工当辅警
程建军荣获三等荣誉奖章

姻记者 刘 抒 通讯员 骆顺东 报道

本报讯 下半年袁 梅钢基层基础管
理工作将突出问题导向袁 加强问题整改
的闭环验证袁 进一步增强对基础管理推
进工作的资源支撑力度遥 这是日前记者
从梅钢召开的半年度基层基础管理工作

推进会上获得的信息遥
上半年袁 梅钢基层基础管理工作不

断强化遥 通过逐级策划袁发挥推进部门尧
专业部门和各基层单位的合力袁 按节点
有效落实基础管理工作年度推进计划曰
对接宝钢股份袁开展岗位规程换版工作曰
专业管理部门和专业线条发挥体系作用袁
促进专业管理落地袁落实协力野四同冶袁协
力单位基础管理工作不断强化曰 通过
CCE训练营等有效载体和活动袁 全力推
进野金牛冶作业区创建曰持续推进基础管
理有形化袁强化员工的行为养成遥

在总结经验的同时袁 上半年梅钢公
司的基础管理工作仍存在部分单位专业

线条推进未形成长效机制尧 推进工作落
地不够曰 管理者标准化作业巡视对问题

整改和逐级验证不够曰 部分管理者对基
础管理有形化认识停留在表面尧 实地验
证缺失等问题遥下半年袁梅钢公司将强化
问题导向袁加大整改和推进力度遥梅钢要
求袁基础管理推进部门要对存在的问题袁
尤其是管理上的问题及时披露尧 跟踪整
改尧落实评价袁各部门尧各单位要重视问
题整改尧闭环验证和评价工作曰专业管理
部门要推动各单位专业线条形成专业服

务尧支撑作业区的推进机制袁查验落实情
况袁纳入专业评价遥

下半年袁梅钢公司还将集聚合力袁继
续加大对基础管理的资源支撑力度遥 梅
钢要求各专业条线要高度重视岗位规程

换版的编制袁 加强对作业区岗位规程换
版的专业支撑曰 各单位要加大对基础管
理推进工作的资源支撑袁有效授权曰要加
强野金牛冶作业区创建工作袁加大对创建
野金牛冶尧野银牛冶作业区的支撑指导袁规范
野铜牛冶作业区评定袁野铜牛冶作业区验收
要实现 100%逐级验证曰要强化一套规范
验证袁关注办公规范化执行袁加强各单位
机关科室办公规范化的日常检查遥

加大管理资源支撑力度
梅钢明确下半年基层基础管理工作重点

姻记者 张 犀 通讯员 洪梦琳 报道

本报讯 今年以来袁 面对严峻的内
外部形势袁 宝钢股份黄石公司开展了以
野一切成本皆可降冶为主题的一系列降本
增效专项工作袁制定了目标和行动方案袁
并采取日管控尧周分析尧月评价的方式推
进遥上半年袁黄石公司深挖潜力累计完成
降本年度目标的 62%遥

黄石公司以推进成本削减工作为抓

手袁促进可持续低成本制造能力建设遥 首
先袁按照野标准+责任冶的要求袁制定成本削
减计划袁分别落实到管理尧技术和操作条
线的责任人袁并制定降本增效绩效评价方
案袁 将成本削减指标纳入到各部门 KPI尧
管理技术人员和员工的业绩合同袁 做到
野成本削减人人身上有指标冶袁标准和责任
明确遥其次袁突出过程管理袁推进成本削减
措施落地遥 每月开展专项成本管理检查袁
跟踪成本削减措施的落实情况袁在月度成
本例会上通报遥推进野金牛冶作业区创建成
本管理规范化工作袁明确了成本台账记录
和分析尧制订和完善成本管控措施等方面

具体要求袁建立了作业区成本管理规范化
推进体系遥 另外袁完善成本分析方式袁推
进建立成本标准遥 把小时产量尧产投率和
合格率等关键指标作为分析切入点袁形
成了标准分析模板遥 根据统计样本数据袁
分析得出产品主要品种的能源成本标

准曰 根据规格和切损切废标准进行理论
推算袁得出了产投率成本标准袁为产品的
成本预算和效益预测提供了参考遥

今年以来袁 黄石公司加大技术降本袁
在酸洗机组新增喷淋系统改造袁通过在酸
槽增加喷头袁对带钢表面进行酸液喷淋袁加
大带钢与酸液接触面袁保证了原料在机组
运行速度提升情况下的酸洗效果袁从而实
现了机组提速袁每卷原料的酸洗时间从 13
分钟提升至 11分钟袁降低各项能源消耗成
本 8元/吨遥按机组年产 50万吨计算袁一年
下来将实现降本 400万元遥 为了提升下一
道工序的成材率袁员工自主设计研发了红
外找边装置袁使带钢尾部实现无张力轧制遥
在物料的消耗方面袁镀锌机组通过提高镀
层控制精度袁实时跟踪镀层检测结果袁及时
调整工艺控制袁上半年实现降本 57万元遥

宝钢股份黄石公司
持续推进降本增效

姻通讯员 刘音伦 龚俊明 肖冬谊

他驻点在外 6年袁 跑客户 400 家
以上袁走访次数 1500 次以上袁成功签
订合同 600多份曰 他日夜坚守在市场
第一线袁调研尧开发渠道尧销售产品尧服
务客户噎噎他是韶钢营销中心产品销
售部板材销售室主任乔显兵遥

乔显兵最高单日走访客户 8 家遥
2016年袁 乔显兵走访顺德博钢要要要华

南区域模具钢开锯尧开条标杆企业遥 客
户连门都没给他进遥 理由很简单院客户
找贸易商下订单袁 从没跟钢厂打过交
道袁对韶钢的价格政策尧产品质量尧服
务水平不了解袁 总觉得钢厂的服务肯
定比不上贸易商袁 不愿意跟钢厂打交
道遥

吃了闭门羹袁乔显兵没有气馁袁多
次上门走访袁从最初产品介绍为起点袁
逐步扩大交流袁 终于用真诚和韧性打
动了客户遥 2017年起袁该客户开始野试

水冶小批量订单遥
针对质量异议袁乔显兵协同韶钢技

术人员进行现场分析尧诊断袁发现是客
户工艺引发的质量问题后袁协助客户改
进工艺袁 不仅有效解决了质量问题袁同

时推进客户降本遥 韶钢也由此取得了
客户的信任袁 顺德博钢从此只在韶钢
一家下订单遥 今年 4月袁双方签订了战
略合作协议袁订单量每月大幅增长遥

东莞华亿也是乔显兵和团队野走冶
出来的客户遥 2014年袁 每月订单量为
600吨遥 2018年袁与韶钢签订战略合作
协议袁订单量大幅增长遥

2016年 7月袁 韶钢首次供货广东
精工钢构遥 首批交付 325吨低合金板袁
应用在深圳汇德大厦遥 几天后袁精工钢
构提出了质量异议遥 乔显兵与相关技
术人员迅速赶到客户现场袁 了解板材
使用情况袁抽检板样做现场试验袁发现
是客户使用不正确导致遥 随即袁韶钢根
据客户设计标准尧产品用途等因素袁为
其设定使用工艺尧技术标准袁并补轧相
应数量板材交货遥 短短 15天袁圆满解
决此事遥 精工钢构非常满意袁不仅主动
把一批高建板订单交给韶钢袁 从此还
加大了订货量遥

用脚丈量市场 用心服务用户
要要要记韶钢营销中心产品销售部板材销售室主任乔显兵

日前袁宝日汽车板野生产质量篇冶成果发布会举行遥本次日方员工首次带课题参
加发布袁并赢得满堂喝彩遥 最终袁设备管理室电气作业区镀锌区域 JK小组叶降低
GFG涂油机故障次数曳获得最佳课题奖袁技术质量管理部综判组 JK小组的叶减少
BNA试验样板异常信息的发生量曳获得最佳发布奖遥

通讯员 陈 梅 储赟哲 宋 漪 摄影报道

本报讯 日前袁随着管道钢结构支
架基础开挖尧 管道吊运袁 由中冶宝钢
技术第四分公司承接的湛江钢铁炼铁

厂球团单元压缩空气管道改造项目全

面开工遥
此次项目管道总长度达到 450 米袁

管道直径为 426 毫米袁 焊接管口多达
100多道口袁 且全部使用压力容器焊焊
接袁分别抽取 25%的管道进行探伤袁还包
括管道钢结构支架和基础等工序遥 项目
计划工期 20天遥 渊詹广财冤

湛江钢铁炼铁厂
空气管道改造项目开工

本报讯 日前袁 宝钢发展特钢区域
管理部特邀人力资源开发服务中心相

关人员袁 以及杨浦区有关街道的居委
书记袁 开展了 野树立正确的择业观冶宣
贯会遥

随着当前管理部结构调整尧 业务优
化步伐的加快袁 人事效率提升工作面临
严峻的形势与任务袁为了让各级管理岗尧
技术业务岗袁 以及党员骨干带头认清形
势尧把握大局袁树立正确的择业观袁特钢
区域管理部特举办了此次培训遥

渊张秀菊冤

宝钢发展特钢区域
管理部举行择业观宣贯

本报讯 日前袁 宝钢工程事业本部
召开了以野智慧制造日冶为主题的党委理
论学习中心组学习扩大会遥 会议邀请相
关专家就工业机器人的构造原理尧 冶金
工程应用案例等袁 为与会人员作了专题
讲座袁 并组织参观了无人化浇钢机器人
实验现场和上海宝武杰富意清洁铁粉

有限公司无人化铁粉制备工厂遥
无人化浇钢技术是事业本部智慧

制造的重点科研攻关技术遥 实施后袁将
帮助连铸车间实现浇钢自动化尧 作业
标准化袁 大大减轻现场操作人员的劳
动强度袁 同时可减少危险区域的作业
人数袁降低安全风险袁为钢铁主业实现
智慧制造打下坚实基础遥 渊龚成冤

宝钢工程事业本部举行
“智慧制造日”主题学习
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